

# 日本共産党 西宮市会議員団ニュース

(発行)

日本共産党西宮市会議員団 (2016. 5. 29 NO. 660)  
西宮市六湛寺町 10-3 (市役所内) TEL-0798-35-3368  
FAX-22-7815 E メール・nmc30547@nishi.or.jp  
ホームページ http://nishinomiya.jcp-giin.net/

## 新名神高速道路橋げた落下事故

### 沿道住民の生活と営業を守れ！と申し入れ

4月22日16時27分ごろ、新名神高速道路の有馬川橋工事現場（神戸市北区道場平田）で、長さ約124m、重量約1350tの鋼鉄製橋げたが、約15m下の国道176号に落下した事故で5月17日、日本共産党西宮市議団は西宮市に対し緊急申し入れを行いました。西宮市側の出席者は市民総括室長・産業部長・道路公園部長・商工課長・市民税課長・納税課長。（申し入れ文書は裏面）

#### 通行止め解除に見通し立たない！

今回の事故現場は神戸市北区となっていますが、西宮市北部の山口町名来地域が最も事故の影響を受けています。事故発生直後に金田峰生党国会議員団兵庫事務所長とともに現地調査に入った庄本市議より、「国道沿道の商店等は『売り上げが4割減になり何日もつかわからない』『国道が通行止めになっているため、地域の生活道路・通学路にどんどん車両が進入し、事故の心配が増している』と、大きな不安をもっている」と紹介。橋げた落下という重大事故はこれまで前例がなく、情報や対策が地域住民にきちんと伝わるようにと強く求めました。



『売り上げが4割減になり何日もつかわからない』『国道が通行止めになっているため、地域の生活道路・通学路にどんどん車両が進入し、事故の心配が増している』と、大きな不安をもっている」と紹介。橋げた落下という重大事故はこれまで前例がなく、情報や対策が地域住民にきちんと伝わるようにと強く求めました。

### 夏休みなどの学童保育所開所時間が午前8時から

保護者が仕事などで昼間家庭にいない家庭の小学校1年生から3年生の児童（障害のある児童は6年生まで）が、放課後や学校休業日に過ごす育成センター（学童保育所）。西宮市では「学童の待機児を出さない」努力が続いている。

その中で、新年度より4年生の受け入れが、昨年からの鳴尾・西宮浜学童に続き、高須・上甲子園学童の4学童にモデル事業として拡充されています。

さらにこの度、夏休み・冬休み・春休みの長期学校休業日の学童開所時間を、これまでの8時30分から30分



#### 売り上げ激減などの商店に生活保障の対策を！

申し入れでは①山口支所に生活や法律の相談窓口を設置すること②売り上げ減等で倒産・廃業や解雇が起こらないように、市として緊急つなぎ融資制度の支援策を③住民税や国保料などの減免や徴収猶予制度の周知徹底を市に求めました。また西日本高速道路（株）と国に対し事故原因の究明と対策、国道176号の早期通行再開、被害を受けられた事業者への損失・損害補償の実施を求めました。5月19日にも西日本高速道路（株）は、新名神高速道路工事中の箕面地区でも事故を起こしました。

早め、8時からとする4学童が明らかになりました。  
小松・深津・北夙川・上ヶ原南学童で、モデル実施として、今年夏休みより適用されます。  
(ただし、長期休業期間中でも土曜日は8時30分～)

#### 早急に、全学童で

勤めに出るお母さんやお父さんは、「8時から学童の利用ができ助かります」と、喜びの声です。今年は4学童のみですが、早急に市内の全学童で夏休みなどの時期は8時から開所するよう、日本共産党市議団としても要求していきたいと思います。



2016年5月17日

西宮市長 今村岳司 様

日本共産党西宮市会議員団  
団長 杉山たかのり

### 新名神高速道路橋桁落下事故についての緊急申し入れ

4月22日16時27分ごろ、新名神高速道路の有馬川橋の工事現場（神戸市北区道場平田）で、長さ約124m、重量約1350トンの鋼鉄製橋桁が約15m下の国道176号に落下するという事故が起きた。この事故で、作業員2名が死亡し、8名がけがをした。

橋桁落下事故によって、国道176号が通行不能となり、事故現場を挟む、西宮市の天上橋交差点から神戸市北区の日下部交差点までの約1.5kmが通行止め、または、交通規制がかけられこととなった。

5月13日、国道176号通行止め解除に向けた工事が開始されたが、西日本高速道路株式会社（NEXCO西日本）によると、その工事期間は2か月程度とされているものの、通行止め解除の時期については、見通しが立たないとされている。

日本共産党国会、県会、市会議員団が現地調査を行ったが、山口町名来周辺、国道176号沿線の飲食店や商店では、通行規制がかかっているため客足が途絶え、大きな打撃を受けていることが明らかとなった。また、迂回する車両の侵入により周辺住民の日常生活にも、重大な影響が生じている。ある商店からは、「このままだと、持ちこたえられない」との悲鳴があがっている。国道176号の開通の見通しが立たないもとで、住民は不安と苛立ちをつのらせ、事態は深刻な状態にある。

よって、西宮市として、周辺住民や商店の声をきいて実態をつかみ、必要な対策を下記のことを実施されるよう緊急に申し入れる。

#### 記

1、早急に周辺住民や商店の実情と要求を把握し、生活保障などの必要な対策をとること。

- ①山口支所に生活や法律の相談窓口を設置すること。
- ②倒産・廃業や解雇等が起こらないよう、緊急のつなぎ融資制度などの支援策をとること。
- ③個人市民税や国民健康保険料などの減免、徴収猶予等ができるよう制度の周知、徹底をはかること。

2、迂回道路がわからず、居住地域に迷った車が入ってくるなどで、交通安全上の問題が起きている。

迂回路の案内を強化するなど、周辺地域の交通安全に万全を期すよう、西日本高速道路株式会社に要請すること。

3、西日本高速道路株式会社と国に対して、次の内容の申し入れを行うこと。

- ①事故原因を早期に究明するとともに、再発防止を徹底すること。
- ②2次的の事故を起こさないための安全管理を徹底すること。
- ③国道176号を早期に通行開始すること。

4、被害を受けた事業者への損失補償と損害賠償が確実に実施されるよう、国に求めるこ

以上